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Abstract (en)
Manhole comprises frame (1), metallic grid (2), and lid (4). Grid has elastic bar (3) with free end (30) having enlarged sec (31) allowing locking of
grid in retaining gap (11) of frame. Lid has lug (43) inserted in aperture (32) so as to immobilize lid closed position on frame through grid. By pushing
free end in direction indicated by D2, that force induces deflection of elastic bar in same direction so as to release enlarged section from retaining
gap.

Abstract (fr)
L'invention concerne une pièce de voirie comprenant un bâti (1) , une grille métallique (2), et un couvercle (4), la grille et le couvercle étant montés
pivotants sur le bâti et présentant, en position de fermeture, des bords rabattus connexes (22, 42). Selon l'invention, la grille (2) comporte un barreau
élastique (3) dont une extrémité libre (30) présente d'une part un relief (31) permettant le verrouillage de la grille (2) dans un logement de retenue
(11) du bâti (1), et d'autre part une encoche (32) dans laquelle peut venir s'engager un ergot (43) du couvercle (4), ce dernier pouvant ainsi être
verrouillé sur le bâti (1) par l'intermédiaire de la grille (2). <IMAGE>
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